

Los ultranacionalistas serbios liderados por Vojislav Seselj abandonaron ayer, viernes, la asamblea en la que representantes de todos los serbios de la antigua Yugoslavia recomendaron a los de Bos-

nia el plan de paz de las Naciones Unidas, en un clima de guerra civil. "Estoy convencido de que la mayoría del pueblo serbio de Bosnia está por la paz", declaró el presidente de Serbia, Slobodan

Milosevic, tras declarar "precipitado e improcedente" el referéndum que sobre el plan de paz Vance-Owen han convocado para este sábado las autoridades serbias-bosnias.

La asamblea serbia recomienda que se acepte el plan de paz de Naciones Unidas para Bosnia

Los ultranacionalistas abandonan el cónclave y llaman "delincuente" al presidente yugoslavo

JUAN FERNANDEZ ELORRIAGA
BELGRADO

De los 371 parlamentarios presentes, abandonaron el cónclave 125 diputados radicales de Seselj y 21 diputados "populares" de Montenegro, encabezados por el profesor Novak Kilibarda, que declaró que estaba "indignado" por el nivel de la reunión. Kilibarda no descartó que "fuerzas venidas de fuera" traigan la guerra civil a Montenegro, de 600.000 habitantes, en clara alusión a los ocho diputados que el Partido Radical de Seselj tiene en esa república.

Por su parte, Seselj aseguró en rueda de prensa que el jefe del Estado Mayor de la nueva Yugoslavia (Serbia y Montenegro), general Zivota Panic, es un "delincuente", como el presidente de la Federación, Dobrica Cosic. El líder radical dio la impresión de estar bien informado y de disponer del apoyo de varios generales y altos cuadros del Ejército, al atreverse a acusar al general Panic, un incondicional del presidente de Serbia.

Panic hizo pasar a la reserva la semana pasada a los generales Ljubomir Domazetovic, su adjunto en el Estado Mayor, y Nedorjko Boskovic, jefe del contrainteligencia militar, considerados la punta de los simpatizantes que Seselj posee en el Ejército serbio-yugoslavo.

MISILES CONTRA ITALIA

Seselj llegó a declarar que puede ordenar el lanzamiento de misiles "SS-22" contra Italia, declaración que fue calificada por el



Slobodan Milosevic, presidente de Serbia, y Dobrica Cosic, presidente de Yugoslavia, durante la asamblea panserbia celebrada ayer en Belgrado que se desarrolló bajo un clima de guerra civil. (REUTER)

Estado Mayor yugoslavo de "incompetente y demencial".

Uno de los elementos moderadores de esta reunión ha sido el diputado serbio Zeljko Rasinovic, alias "Arkan", contra el que la Interpol tiene varias órdenes de busca y captura por presuntos asaltos a mano armada y que se fugó a tiros de un juzgado de Estocolmo en la década de los años 70.

"Que Dios nos ayude, hermanos y hermanas", dijo en serbio tradicional campesino, mientras recomendaba acatar el plan de

paz de la ONU y que los serbios no se dividan entre "seseljistas" y "milosevistas".

A esta asamblea panserbia no asistieron los representantes de la oposición liberal de DEPOS (Movimiento Democrático Serbio), que aseguran estar a favor del plan de paz de la ONU para Bosnia, pero no quieren contribuir a salvar al régimen de Milosevic.

Considera Vuk Draskovic, del "Movimiento Serbio de Renovación" (SPO), que el Milosevic que desoyó sus consejos antibelicistas implora ahora la paz, al no haber

ganado una guerra que ha destrozado la economía y las vidas de Serbia, Croacia y Bosnia.

Se considera en Belgrado que el partido de Seselj no tendría gran cosa que hacer en tiempo de paz, mientras que Milosevic puede extender la mano de la reconciliación, en nombre de la paz, a la oposición liberal.

Nadie sabe cómo Serbia y Montenegro sobrevivirán un nuevo invierno bloqueada por las Naciones Unidas, sin petróleo ni comercio, mientras dure la guerra en Bosnia.

Intensa ofensiva de los serbios en el norte de Bosnia

EFE
SARAJEVO Y PARÍS

Los defensores musulmanes y croatas de Brcko, en el norte de Bosnia, dirigieron ayer, viernes, un llamamiento de ayuda al Gobierno y a la Presidencia bosnios al denunciar una intensa ofensiva serbia contra sus posiciones. "En nombre de 50.000 civiles pedimos su ayuda, ya que no se trata de una violación de tregua, sino de una verdadera ofensiva", se dice en el llamamiento.

Según fuentes locales, recogidas por la emisora pro musulmana Radio Bosnia, están en curso intensos ataques de infantería serbia contra las posiciones de defensa en Licki Most, Dizdarusa y Omerbegovaca, y de artillería contra las instalaciones civiles de estos poblados ya antes destrozados.

Fuentes de las fuerzas musulmanas aseguran haber destruido cinco tanques y dos blindados y haber dado muerte a 70 "chetniks" (extremistas serbios), pero añaden que en el frente hay aún 62 tanques y que los

serbios siguen recibiendo constantemente nuevos refuerzos. Los lugares musulmanes y croatas en torno a Brcko se encuentran en territorio que, según el plan de paz Vance-Owen, formaría parte de una provincia croata, que los serbios desean conservar porque por él pasa el corredor que han establecido entre Banja Luka y Serbia.

Radio Bosnia informa que en el sur de la república croatas y serbios lanzaron el jueves un ataque conjunto contra Konjic, defendida por musulmanes, y que la ciudad fue alcanzada por unos 600 proyectiles.

CRITICAS BOSNIAS A LA CE

Por otra parte, el ministro bosnio de Asuntos Exteriores, Haris Silajdzic, criticó duramente ayer la política de la Comunidad Europea y de Francia con respecto a Bosnia-Herzegovina.

"Los Doce y París no siguen una política de neutralidad, sino de complicidad", puntualizó, al término de una entrevista con el ministro francés de Asuntos Exteriores, Alain Juppé, e ironizó que "hemos llegado al acuerdo de que no estamos de acuerdo".

Silajdzic expresó la esperanza de que el Gobierno francés "reconsidere su política", y añadió que "la intensificación de la agresión a la que estamos asistiendo debe ser detenida por la comunidad internacional, o bien dejarnos parar a nosotros mismos", en alusión a un levantamiento del embargo de armas impuesto a Bosnia. "La Comunidad Europea, con su pasividad, está ayudando al régimen fascista y totalitario de Belgrado a matar y a expulsar. Desgraciadamente, un año de actividad diplomática tuvo por principal resultado la destrucción y la muerte de la república de Bosnia-Herzegovina", sentenció el ministro bosnio.

El secuestro de la escuela de Neuilly pone a Francia con el alma en vilo

FERNANDO ITURRIBARRIA
CORRESPONSAL DE HOY EN PARÍS

"El hombre les dijo que había ido a la escuela con un fusil para matar los lobos del bosque. Los niños se creyeron que era un nuevo juego gracias a la maestra". Delphine, una mocosa de 12 años, contaba con desparpajo a los periodistas el relato de su hermanito de 4 años, uno de los crios liberados por el secuestrador de Neuilly. Toda Francia vivió dos días angustiada pendiente de este engaño infantil sobre las alimañas del bosque de Bolonia. En realidad el cazador era un secuestrador ávido de dinero que tomó como rehenes a niños de un centro de pre-escolar de París.

El drama tuvo a todo el país con el alma en vilo. El presidente Mitterrand ordenó ser puntualmente informado desde Grecia donde se encontraba en viaje oficial. El secuestro conmocionó al país. El peligro era latente. El secuestrador había dejado claro en un escrito dirigido a la Policía su disposición a morir antes que ser cogido vivo. El texto escrito en papel impresora de ordenador estaba firmado con las siglas HB, las mismas con las que se asumió un reciente y misterioso atentado con explosivos contra un garaje de Neuilly. Las autoridades sospecharon un móvil político. Pero en los documentos del secuestrador no constaba ninguna reivindicación política. Sólo quería dinero. Cien millones de francos (2.200 millones de pesetas).

VOLAR LA ESCUELA

Para obtenerlos estaba dispuesto a hacer saltar la escuela por los aires mediante la bomba que decía poseer en una mochila. Tras liberar a lo largo del jueves a 14 niños de 3 y 4 años ayer (segundo día de secuestro) mantuvo retenidos a la maestra y media docena de crios. Los chavalines aguantaban adormecidos por los alimentos drogados que les eran facilitados. La institutriz de 30 años, les entretenía con juegos y dibujos. Su valor y comportamiento eran elogiados por todos.

Según los contados testimonios disponibles el secuestrador permanecía encapuchado en una esquina del aula. Treintaño sin acento en el habla, tranquilo decidido y determinado. Parece que no es negro como se informó en un principio. Sus escritos están bien redactados. En ellos explica un plan minuciosamente preparado. Desde el número y cantidad de billetes usados que el Banco de Francia debía facilitarle hasta los modalidades de la fuga con los niños como escudos.

Las autoridades optaron por llevarle la corriente para no poner en peligro la vida de los crios. Incluso se rumoreaba que le habían llevado el dinero en una furgoneta. El compás de espera continuaba interminable.